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建设的有益尝试----上地模式的成功经验 3月22日下午，北京

市海淀区上地西里第一届产权人代表大会在上地大厦多功能

会议厅如期举行，物业管理委员会筹备组向大会介绍了工作

情况，大会选举并通过了物业管理委员会的委员和候补委员

名单。整个大会在紧张、和谐的氛围中有序地进行。套用一

句老话，这是一次团结的大会、成功的大会、继往开来的大

会。 成立物业管理委员会是社区管理的一项重要的前期工作

，该小区在这方面取得成功的经验是将物业管理纳入社区建

设，具体的操作过程中充分听取社区居委会、派出所意见，

在非常融洽的氛围中推进各项工作。 该小区物业管理委员会

筹备组，由上地街道、上地派出所、上地西里社区居委会、

物业公司和开发商各委派1名代表、上地西里业主代表4名，

共计9名代表组成。在整个筹备过程中，街道办事处在政策方

面及时进行指导，使得筹备组在遇到困难时及时解决，特别

是居民科干部积极参与筹备组的各项工作，良好地协调筹备

组人员的关系，保证整个工作顺利推进。上地派出所为筹备

工作提供了充分的法律支持，保证各项筹备工作的合法性。 

根据海淀区小区办出具的指导性意见：上地西里物业管理委

员会设委员11人，根据北京市民政局《关于将居住小区物业

管理纳入社区建设的意见》要求，给上地西里社区居委会预

留委员名额1个，另外给非住宅房屋产权单位预留名额1个。

上地西里第一届产权人代表大会选举出9名业主委员。 上地



模式的成功，离不开以下几点： 第一，依法办事，政府指导

。筹备组的所有工作都是严格依照法律法规及有关的文件精

神进行的，不懂的地方及时请示，与政府密切配合。筹备组

吸纳社区居委会和派出所的代表参加保证了这种配合落到实

处。 第二，充分协商，互利双赢。14个月的时间里筹备组召

开了13次正式的会议，其他形式的协商、讨论更是不计其数

。期间不乏矛盾与冲突，但是各方始终坚持解决问题的态度

，认真、务实、冷静地处理问题。开发商意识到，物业管理

是售后服务重要组成部分，良好的售后服务能够解除业主的

后顾之忧，更重要的是对那些潜在的业主具有极大的吸引力

。本次大会的召开对其以后的开发、销售具有很大的促进作

用，在品牌提升上功不可没。业主也意识到，合理合法的愿

望也不是能够自动实现的，需要他人的积极配合、需要理性

的操作，任何不理性的行为都将成为前进道路上的大敌。充

分利用法律维护自己的权利才是正道。正是基于各方认识的

不断提高，使得充分协商成为可能，最终形成双赢的结果。 

第三，业主素质高、热情高、风格高，是这个社区的突出特

点。19名候选人中，具有大专以上的文化程度的达16人，

占80%以上，难能可贵的是这些人知识结构全面，社会经验

丰富、法律意识强。他们中有职业经理人、法律学者、会计

师等各种方面的人才，为了作好这份工作，还特意加强了物

业管理方面的知识。物业公司的代表称，“人才济济，决不

虚传”。热情高体现在19名管理委员会委员候选人中，有50%

是自荐的。在整个筹备工作中，业主们非常配合筹备组的工

作。风格高体现在奉献精神上，这次筹备工作中，包括物业

公司、业主的代表、居委会和当地派出所的同志，他们的工



作都是无偿奉献，做义工。许多同志，像业主代表，为了联

系业主，沟通意见，不仅仅奉献了许多的时间，还自己支付

手机费、交通费等许多费用，毫无怨言。正是这些素质高、

热情高、风格高的业主，从软硬件两个方面保证他们能够作

好这项工作，保证了在社区管理大框架下顺利开展物业管理

工作。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细

请访问 www.100test.com 


